

七号のモニター意見については、七号発刊後僅かしか日時が経過していないため、まだ意見が寄せられていません。

そこで今号では、前号に掲載できなかつた六号に対する意見三通を掲載させていただき

☆「退職者特集」について

教職員 「いつも興味深く読ませてもらつて
いる。一番思い出に残ること、後輩へのアドヴァ
イス、退職後の生活など、順序立てて語つ
てもらうのはどうでしようか」「このままで
良い企画。とにかく四十四名の方々の歩まれ
た人生の重みに圧倒された。写真も大きくて
良い。多くの方があの大学紛争を取り上げて
おられるのも、(地元千田が)の記事と併
せて、感慨深いものがあつた」
「退職者(今期)に特別な事情や問題が

あれば別）を、特集の対象にするのには首を傾げざるを得ない。昔を語り、業績を称え、別れを惜しむのは心情として分からぬでもないが、大学の広報誌としてどうだらうか。贋を曲げてみれば、退職者をかく扱う体質に宮澤喜一（ひづけ）、佐藤三郎（さとうさぶろう）、吉川（よしかわ）など、つづく。

☆「開かれた学問」について

教職員 「とても興味がある。門外漢なことが続けてほしい」「子どもの方が多いが、心の理論」は、内容として、そう単純に分類できるかどうか疑問が残るが、文章そのものは読みやすいものであった。〈脳がステロイドをつくる〉は、素人には少し難しい。『開かれた学問』のシリーズは素晴らしいなと思った。六号の二本も分かれ

☆今号で興味深かつた記事

今号では、すべての方が（地元千田が：）

ともに……」に共通するタイトルが必要。
『二〇〇〇字の世界』は期待しているコーンナーである。留学生には少し荷が重いのではなかろうか。個人的な希望を言わせてもらえば、たっぷり、含蓄とこくのあるエッセー欄に育ててほしい」。

学外 「フォーラム・千田の思い出」は、取り上げたこと自体はいい着想だった。ただ、思い出の形で取り上げるのがふさわしいか疑問に感じた。もしそうなら、巻頭に載せるテーマではなかろう。広大が千田を離れたことの功罪、問題点を整理し、どのように総括するのか、あるいはできるのか。最低限の方向を探つて欲しかった。それには、今回のような寄稿に止めず、広報で一文書く手もあつた。細かい話では、「地元千田」と「広大と

☆六号に対する印象・感想
教職員 「裏表紙が実に美しい。今まで（そして今号）も目次欄の景山氏の絵がモノクロであつたのが、極めて残念である。企画は良いが、惜しむらくは、否、腹立たしきは、字が読みにくく、読んでほしいという気があるのかを疑いたくなる」。

細かい話では、今号の二本とも、文末の「最後に、おわりには不要だと思う。無い方がどんなに洒落ているか。また、脳が…」の小見出し。敢えてしたのだろう、ニューロステロイドの重ね。繰り返しには意味がない。くどくてうんざり。

素人に読ませる工夫がしてある（深田講師の具体的な文章も楽しい）。注文は、常に研究が一般人にとつてどんな関わりがあるのか、どんな接点があるのかを考慮する。つまりは、開かれた学問である意味を、ほんの数行でもいいから文章化する視点を忘れないで欲しい。

編集室から

モニターからいつものながらの暖かいご指導ありがとうございました。編集室としては、モニターに限らず、もつとフランスに読者からのお意見も期待したのですが、その数が意外と少ないのでがっかりしました。今号が第二十八期広報委員会が担当する最終号となりますので、本期の広報委員会の総括（この言葉は学園紛争後、連合赤軍が新聞を賑わせた時代には良く使われた）を試みたいと思います。

「當時、学生コンパなどでお世話になつた身としては、鈴木氏の証言が眞実であることを疑わないが、残念なことに、氏の思いは、現実には必ずしも反映されなかつた。ご冥福を心よりお祈りします」という意見も寄せられました。

☆編集子のボヤキ

広報は大事だという発言は聞きますが、広報活動をするにはそれなりの人と金が要ります。現在は限られた予算の中、広報委員と事務官ともどもの奉仕（自発的に行い、それに喜びを感じるのならボランティアであろうが、現状はそうとは思えない）によって広報活動は支えられています。

私も広報は大事だと考えていますが、広報活動は短期的にすぐ結果が出るものではなく、継続しなければならないものだと思います。

本学が本当に広報を大事だとお考えなら、編集に専念できるスタッフを一名でよいから置いて欲しい。

広報委員に限らず、各種委員会の委員や委員長を決める場合、いつもうまく逃げる人がいる。要領の悪い奴が、大役を仰せつかつて苦労することになる。大役を仰せつかると、その分、研究と教育が手薄になる。研究と教育が大学の柱だから、今の価値判断だと、要領の悪い奴は大学には不要ということになる。要領の良いことが大学教官に必要な資質であるうか。

しかし、いずれも郵送料がかなりの額に上り、今期は検討の段階で、来期予算の裏付けを取つた後に実施に移すことになるでしょう。本誌の編集作業は、広報調査係の事務官二名に全面的にお世話をなりました。しかし編集作業は事務官の本務ではなく、時間外に、まさに命がけで取り組んでくださいました。今期は、広報委員会内に編集小委員会を作り、広報委員を編集作業にタッチさせてみましたが、しかし実際にやってみると、広報委員は全く役に立たず、逆に事務官の足手まといになつたというのが現状です。その際原稿の

プロッピー化（MS-DOSのディスクソフトウェール）がなされていないと、編集作業が手間取ることを実感しました。原稿をお願いして気が引けますが、原稿のプロッピー化もしくは電子メールでの送付をお願いします。